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СВЕДЕНИЯ О ПОРЯДКЕ ПОДАЧИ ПУБЛИКАЦИЙ
В журнале могут быть опубликованы оригинальные теоретические и эксперимен-

тальные работы по различным разделам психологии, а также обзоры отечественных 
и зарубежных исследований.

В редакцию принимаются материалы в электронном виде в редакторе Word, 
набранные 14-м кеглем через 1,5 компьютерных интервала (все поля по 2,0 см), 
объемом от 10 до 20 страниц, включая список цитированной литературы. При наборе 
использовать стандартные гарнитуры шрифта: Times или Arial.

Цитированная в статье литература (автор, название, место, издательство и год 
издания) приводится в алфавитном порядке в виде списка в конце статьи. Литература 
на иностранных языках дается после отечественной. В тексте ссылка на источник 
делается путем указания (в квадратных скобках) порядкового номера цитируемой 
книги или статьи, через запятую – цитируемых страниц. При оформлении сносок и би-
блиографического списка используйте ГОСТы: ГОСТ 7.0.5–2008 и ГОСТ 7.1–2003.

Материалы для раздела «Научная жизнь» принимаются лишь в течение двух 
месяцев после окончания срока проведения соответствующего мероприятия (съезда, 
конференции, симпозиума и т. д.).

Рисунки представлять отдельными файлами в формате TIF или PCX с распечат-
ками и перечнем подрисуночных подписей. Допускается представление рисунков 
в редакторе Word внутри текста статьи.

К статье прилагаются аннотация объемом 200–250 слов и 10 ключевых слов (или 
словосочетаний, состоящих из двух слов). Обращаем Ваше внимание: аннотация 
является источником информации о содержании статьи и изложенных в ней ре-
зультатах исследований в обобщенном виде. В ней обязательно отражается новизна 
исследования, оригинальность авторского замысла. Аннотация не должна содержать 
скопированные фрагменты статьи.

Все статьи подвергаются проверке в системе Антиплагиат, на правильность 
оформления аннотации, ключевых слов, списка литературы (не менее 20 источников, 
включая зарубежные) и ссылок в тексте статьи. Рецензирование статей происходит 
по двойному «слепому» принципу.

Обязательным условием для принятия статьи к рассмотрению является нали-
чие оформленных соответственно требованиям сведений об авторе (фамилия, имя 
и отчество, ученая степень, ученое звание, место работы и должность, служебный 
почтовый адрес с индексом, контактные номера телефонов, фотография в электрон-
ном формате – не менее 150 kb).

Материалы, направляемые в редакцию, должны быть представлены на двух язы-
ках: русском и английском (после допуска статьи к печати). В англоязычном варианте 
должны быть: сведения об авторе, аннотация, ключевые слова, список литературы.

Статьи, направленные авторам на доработку и не возвращенные в редакцию 
к обозначенному сроку, исключаются из портфеля редакции.

С более подробными требованиями к подготовке и условиями публикации 
статей Вы можете ознакомиться на сайте Российского психологического журнала: 
www.rpj.sfedu.ru

По всем вопросам публикаций обращаться по адресу: 344038, Ростов-на-Дону, 
пр. М. Нагибина, 13, ком. 518, Редакция журнала «Российский психологический 
журнал».

Тел. +7 (863) 243–15–17; факс +7 (863) 243–08–05 E-mail: rpj@bk.ru
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INFORMATION ON THE ORDER OF 
PRESENTATION OF PUBLICATION

The original theoretical and experimental works on various branches of psychology 
and reviews of native and foreign research can be published in the journal.

To be accepted for publishing in the journal the material should be electronic kind 
typed in Word, 14 pointtype, sesquialteral range, printable [eld of 2,0 cm, not more than 
20 pages in size, including the list of cited literature. The text should be typed in standard 
font of type: Times or Arial.

If cited in article the literature is pointed out alphabetically at the end of the article. 
The literature in foreign languages goes after the one in russian. Reference to sources as 
a sequence number of the cited book or article (with the number of page in semicolon) 
is denoted in brackets. When writing notes and references use State Standards: State 
Standard 7.0.5–2008 and State Standard 7.1–2003.

Materials for “Scienti[c life” section are accepted in the course of (within) 2 months 
after ending of the corresponding congress, conference, convention, etc.

The [gures on diskette should be in separate [les (TIF or PCX format) with printout 
and the caption index. It is allowed to [le a [gure direct in Word within the text of the 
article.

The papers should have an abstract of 200–250 words. Following the abstract, a list 
of 10 keywords (or combinations of two words) should be included. We would like to 
draw your attention to the fact that the abstract provides general information about the 
content of the article and the study results. The abstract should re\ect scienti[c novelty, 
originality of the author’s intention. The copied fragments of the manuscript should be 
avoided.

We check all the submitted manuscripts using the Antiplagiat system for verifying 
the formal correctness of the abstract, keywords, references (at least 20 works, including 
works in foreign languages), and notes. We use double-blind reviewing.

Author information (the author’s full name, scienti[c degrees and titles, institutional 
a]liation, position, o]cial address, contact phone numbers, photo – at least 150 kb) is 
required for acceptance of the manuscript for publication.

Forwarded to editorial stae, materials should be presented in two languages: Russian 
and English. The English version should contain the abstract, keywords, references, author 
information.

The article sent to the author to complete and being not returned to the appointed 
date is excluded from the editorship’s stock of orders.

For more information about paper submission requirements and conditions of 
acceptance for publication, please visit the Russian Psychological Journal website at: 
www.rpj.sfedu.ru

For supplemental information please go to: 344038 Rostov-on-Don, M. Nagibina Av., 
13, of. 518, «Russian Psychological Journal» editorial o]ce.

Tel. +7 (863) 243–15–17; fax +7 (863) 243–08–05 E-mail: rpj@bk.ru
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